



ZONAS ARRASADAS.— Santa Cruz, California, enero 9. El Presidente norteamericano Ronald Reagan, declaró "zona de emergencia" en cinco estados, tras las fuertes tormentas, que han asolado el oeste del país. Obreros limpian una carretera en Santa Cruz. (UNIFAX II de UPI).

E.U. en la Busca de un "Soldado Desconocido"

WASHINGTON, enero 9 (EFE).— Científicos del Ejército de Estados Unidos, están estudiando los restos de cuatro soldados estadounidenses que, según se cree, murieron en Vietnam, para ver si uno de ellos puede ocupar la tumba del soldado desconocido, reservada para la guerra de Vietnam, en el Cementerio Nacional de Arlington.

Los cuatro cadáveres, designados con números y letras, son los únicos que quedan por identificar de un grupo de 140, cuya identidad fue develada por los científicos a lo largo de varios años de paciente y complicada labor.

La tarea de los especialistas es más ardua, porque tienen que chequear los documentos médicos de los 2.433 soldados norteamericanos desaparecidos en Vietnam, para ver si se corresponden con los cuatro cadáveres.

Hoy, el Secretario del Ejército, John March, iba

a visitar el Laboratorio de Hawaii, para ver si los científicos han progresado en su labor.

Sin embargo, el Jefe del Pentágono, Caspar Weinberger, decidirá en última instancia qué cadáver habrá de reposar en la tumba del "soldado desconocido", de la guerra de Vietnam, dijo un portavoz militar.

Hace 8 años, el Congreso norteamericano pidió que el Ejército reservase una cripta en el Cementerio de Arlington, para un soldado desconocido muerto en el sureste asiático.

Desde la caída de Saigón, en 1975, una losa de mármol blanco de dos toneladas y medio de peso, aguarda en un almacén a que el Ejército halle a un cadáver que responda a los requisitos legales para enterrarlo junto a las tumbas de los soldados desconocidos de la Primera y Segunda Guerras Mundiales y la de Corea, en Arlington.

Asteroide Pudo Causar Extinción Dinosaurios

WASHINGTON, enero 5 (UPI).— Hay cada vez más pruebas que apoyan la teoría de que un asteroide chocó con la tierra, hace 65 millones de años, y de que destruyó a una gran cantidad de especies, incluidos los dinosaurios, afirmó hoy un geólogo de la Universidad de California.

Pero otro científico de la misma institución sostuvo que tal catástrofe mundial probablemente nunca ocurrió.

La cuestión de cuál fue la causa de las extinciones masivas de muchas formas de vida al final del período cretáceo, que nadie pone en duda, ha polarizado a los científicos en cuanto a la historia geológica y ecológica del Planeta.

El problema fue debatido en una sesión de la reunión anual de la Asociación Estadounidense para el Progreso de la Ciencia.

Walter Alvarez, quien conjuntamente con su pa-

dre Luis, ganador del Premio Nobel, propuso por primera vez la idea de la catástrofe de origen extraterrestre, abrió la sesión de hoy citando recientes investigaciones de numerosos científicos, que apoyan su hipótesis.

Además, Alvarez dijo que los nuevos descubrimientos indican que hubo otra colisión de la tierra, con un asteroide, hace 34 millones de años, aproximadamente en el momento en que desaparecieron numerosos mamíferos.

La base de la hipótesis de que un objeto extraterrestre haya jugado un papel en la extinción en masa es el descubrimiento de que ocurrió un aumento sin precedentes de la presencia del elemento iridio en los sedimentos formados hacia fines del período cretáceo.

El iridio es extremadamente escaso en la corteza terrestre, pero es 1,000 ve-

—Favor pase a la página 36.

Carrera Armamentista en L.A. Denuncia Colombia

BOGOTÁ, enero 9 (AP).— El Canciller colombiano, Carlos Lemos Simmonds, condenó hoy la venta de armas de Francia a Nicaragua y dijo que eso demuestra que "América Latina ha entrado en un proceso de peligroso armamentismo".

"Esa es una venta inconveniente para el desarrollo del Continente", dijo Lemos Simmonds, durante una conferencia de prensa y explicó que así "se desvían los recursos propios del desarrollo de los pueblos ha-

cia la destrucción".

El Canciller expresó que "toda compra de armas crea tensiones y pasiones", y agregó que "Colombia, cree, está convencida que los litigios entre los países deben ser resueltos por el camino del diálogo y no por el de la intimidación".

"Todas las armas son ofensivas, ninguna es defensiva. Las armas son para la destrucción, el ataque", dijo Lemos Simmonds al rechazar una explicación del Gobierno

francés en el sentido de que las armas que vendió a Nicaragua son defensivas. El Canciller explicó que la venta de armas sofisticadas a Nicaragua "demuestra claramente que Latinoamérica ha entrado en un proceso de peligroso armamentismo".

Añadió que esto también demuestra que la advertencia que hiciera Colombia, ante la Asamblea de las Naciones Unidas, en Nueva York, y la Organización de Estados Ameri-

canos (OEA), en Castries, Isla de Santa Lucía, "no eran apreciaciones gratuitas" sobre la carrera armamentista de América Latina.

Lemos Simmonds responsabilizó a Cuba de impulsar el armamentismo latinoamericano y dijo que el Presidente de ese país, Fidel Castro, "la inició hace muchos años, cuando decidió intervenir en los asuntos de otros países del Hemisferio".

Guerra Nuclear Haría del Mundo un Estercolero

WASHINGTON, enero 9 (EFE).— Una guerra nuclear convertiría al mundo en un "estercolero" y renacerían las plagas y epidemias masivas que asolaron grandes regiones del planeta en la antigüedad.

La Asociación de Científicos para el Progreso de la Ciencia, de Estados Unidos, en su Asamblea anual reunida en Washington, divulgó algunas de las conclusiones

de un estudio sobre los efectos que tendría un holocausto nuclear.

La investigación sólo se refiere a los posibles efectos de una hecatombe nuclear, desde un punto de vista médico y de la salud general.

Los científicos subrayaron que si bien Estados Unidos podría sobrevivir "físicamente" tras un ataque nuclear, el

—Favor pase a la página 36.



LIBRAN GUERRA.— Beirut, Líbano, enero 9. Por tercera noche consecutiva se pelea en los populares barrios de clase media del barrio musulmán, de Beirut. Se disputan el terreno los chilitas y los comunistas. Dos guerrilleros cargan a un compañero herido. (UNIFAX II de UPI).

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es domingo 10 de enero, décimo día de 1982. Faltan 355 días en el año.

Acontecimientos destacados de la fecha:

1533.— Pedro de Heredia, funda la ciudad que él llamó Cartagena, en el actual territorio colombiano.

1880.— Se hace estallar en la montaña de Cucaracha la primera carga de dinamita, para derribar las cordilleras del Istmo y dar paso a las aguas en el

—Favor pase a la página 36.

Papa Vuelve a Condenar el Aborto

CIUDAD DEL VATICANO, enero 8 (AP).— El Papa Juan Pablo II condenó hoy la declinación en el índice de natalidad y la práctica del aborto como "dos males contra la humanidad, y en consecuencia contra Dios y la sociedad".

"La Iglesia nunca se

—Favor pase a la página 36.

Aerobismo Puede ser Causa de Infertilidad

BOSTON, enero 9 (AP).— El aerobismo podría causar infertilidad a las mujeres que practican ese deporte, según un artículo aparecido en el "New England Journal of Medicine".

El Doctor Colm O'Hilly, informa en la publicación sobre el caso de dos mujeres jóvenes, que solamente lograron concebir luego de abandonar el aerobismo.

Ninguna de las dos mujeres, ambas de unos 20 años y que corren entre 22 y 30 kilómetros por semana, había menstruado por más de un año, a pesar de tratamientos con dro-

—Favor pase a la página 36.

Luna Llena Puede Tener Efecto en la Salud

CHICAGO, Estados Unidos, enero 9 (AP).— La luna llena —vinculada desde tiempo inmemorial a ominosas supersticiones— puede tener efectos perjudiciales muy concretos para la salud, según una investigación científica preliminar divulgada aquí.

El profesor de Farmacología, Ralph Morris, del Centro Médico de la Universidad de Illinois, dijo que numerosos pacientes incluidos en su investigación sufrieron sangramientos de úlceras o ataques cardíacos, durante periodos de luna llena.

Morris estudió un grupo de más de cien pacientes, durante un periodo de cinco años, y encontró que alrededor de dos tercios del total sufrieron crisis de salud durante tales

periodos. Los resultados del estudio aparecieron hoy en la revista "Journal", de la asociación médica estadounidense.

Morris dijo que su investigación debe "servir de advertencia" a los individuos que sufren problemas delicados de salud. Aquellos que padecen de úlceras, por ejemplo, deben tener mayor cuidado, evitar tensiones excesivas y tomar sus medicamentos durante esos periodos, añadió.

Indicó que las crisis de salud pueden deberse a los cambios en los campos electromagnéticos y gravitacionales producidos por la luna llena. Señaló que la interacción magnética podría deberse al hecho de que el cuerpo humano posee cargas eléctricas y metales, entre ellos hierro.



DESGLIZAMIENTO CAUSA MUERTES.— Manzales, Colombia, enero 9. Los bomberos y miembros de Defensa Civil, removiendo los escombros, para buscar nuevas víctimas entre el lodo, después que un deslizamiento de tierra sepultó varias viviendas humildes y causó la muerte de 24 personas. (UNIFAX II de UPI).